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14 марта Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев принял заместителя Ге-
нерального секретаря ООН по 
вопросам политики Гая Райдера.

Гай Райдер передал главе госу-
дарства приветствия Генерального 
секретаря ООН Антониу Гутерриша.

Президент Ильхам Алиев вы-
разил признательность за привет-
ствия и попросил передать его при-
ветствия Генеральному секретарю 
ООН.

Поздравив с проведением в на-
шей стране COP29, гость отметил, 
что ООН готова оказать полную под-
держку Азербайджану и работать 
с нашей страной в этом процессе.

Глава государства поблагода-
рил за это, подчеркнув, что между 
Азербайджаном и соответствующи-
ми структурами ООН уже налаже-
но плодотворное сотрудничество 
по успешной организации COP29, 
и делегации тесно взаимодействуют.

Отметив, что в этом году повест-
ка дня COP29 под председательством 
Азербайджана посвящена клима-
тическому финансированию, Пре-
зидент Ильхам Алиев сказал, что 
наша страна приложит все усилия 
для продвижения повестки дня COP 

по этой и другим темам. Так, актив-
ное членство Азербайджана в раз-
личных международных институ-
тах и его успешное председательство 
в Движении неприсоединения созда-
ют для этого хорошую возможность.

Гай Райдер проинформировал 
о предстоящем в сентябре этого года 
в Нью-Йорке мероприятии от име-
ни Генерального секретаря ООН, ко-
торое пройдет под девизом Summit 
of the future - «Саммит будущего». 
В ходе беседы была обсуждена пред-
стоящая повестка дня Генеральной 
Ассамблеи ООН. Глава государства 
заявил, что Азербайджан как один 

из активных участников и впредь 
продолжит оказывать поддержку 
и вносить вклад в повестку ООН, 
связанную с устойчивым развитием.

На встрече было особо подчер-
кнуто, что в 2026 году Азербайджан 
примет Всемирный градостроитель-
ный форум, являющийся одним из 
важнейших мероприятий в систе-
ме ООН.

В ходе беседы была отмечена роль 
XI Глобального Бакинского форума 
с точки зрения обсуждения вопро-
сов мировой повестки дня.

АЗЕРТАДЖ

14 марта Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев встретился с Президен-
том Республики Албания Бай-
рамом Бегаем.

На встрече было подчеркнуто 
успешное развитие двусторонних 
отношений между нашими стра-
нами, отмечена роль государствен-
ного визита Президента Ильхама 
Алиева в Албанию и официально-
го визита Президента Байрама Бе-
гая в нашу страну в деле укрепления 
связей. Была затронута важность 
визита премьер-министра Алба-
нии Эди Рамы в марте этого года 
в нашу страну.

В ходе беседы вновь были от-
мечены деятельность Южного га-
зового коридора и роль этого про-
екта в обеспечении энергетической 
безопасности. Состоялся обмен мне-

ниями по вопросам вложения Азер-
байджаном инвестиций в Албанию.

На встрече был подчеркнут 
позитивный динамизм в развитии  
двусторонних связей.

В ходе беседы было отмечено, 
что XI Глобальный Бакинский фо-
рум служит усилению международ-
ного сотрудничества.

АЗЕРТАДЖ

Плодотворный диалог
Президент Ильхам Алиев принял заместителя Генерального секретаря ООН  
по вопросам политики

Инвестициям зеленый свет
Президент Азербайджана Ильхам Алиев встретился  
с Президентом Албании Байрамом Бегаем

14 марта Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев принял сербского чле-
на Президиума Боснии и Гер-
цеговины Жельку Цвиянович.

Желька Цвиянович поздравила 
Ильхама Алиева с победой на пре-
зидентских выборах и пожелала ему 
успехов в деятельности.

Президент Ильхам Алиев выразил 
признательность за поздравления.

Глава государства с удовлетво-
рением вспомнил свой прошлогод-
ний официальный визит в Боснию 
и Герцеговину и обсуждения, про-
веденные в рамках визита.

На встрече было выражено удов-
летворение развитием связей меж-
ду нашими странами во всех обла-
стях. Было особо отмечено развитие 
связей Азербайджана с Балканским 
регионом, в частности сотрудниче-
ство с Боснией и Герцеговиной. Со-

стоялся обмен мнениями по вопро-
сам сотрудничества между двумя 
странами в энергетической, инве-
стиционной, транспортной, логи-
стической, туристической и дру-
гих сферах.

В ходе беседы было затронуто 

значение XI Глобального Бакин-
ского форума. Желька Цвиянович 
подчеркнула, что на этом меропри-
ятии обсуждаются очень актуаль-
ные вопросы.

АЗЕРТАДЖ

Сотрудничество по восходящей
Президент Ильхам Алиев принял сербского члена Президиума  
Боснии и Герцеговины Жельку Цвиянович

Ваше превосходительство!
Очень рада поздравить Вас с победой на выборах. 

Это - подтверждение Вашего очень успешного служе-
ния Азербайджану и своему народу, лидерства.

С нетерпением жду встречи с Вами в Лондоне или 
моего визита в скором времени в Азербайджан.

Передаю Вашему превосходительству и госпоже 
Мехрибан Алиевой наилучшие пожелания по случаю 

начала священного месяца Рамазан. Да ниспошлет Аллах 
Вам и азербайджанскому народу благополучия и спо-
койствия.

С уважением

баронесса Манзила Уддин,
член Палаты лордов парламента Великобритании 

и группы дружбы с Азербайджаном

Президенту Азербайджанской Республики
Его превосходительству господину Ильхаму Алиеву

Это происходит даже тогда, когда 
число беженцев и вынужденных пе-
реселенцев перевалило за 100 милли-
онов. Гигантская тень Америки с ее 
политикой глубокого раздробления 
и проведения разделительных линий 
нависла над миром, состоящим из 
тектонических плит, и подрывает до-
верие в какое-либо последователь-
ное участие. Вместе с тем наращи-
вающий свою мощь Китай по пра-
ву старается играть основную роль 
в новом миропорядке.

Мир терпит неудачу на пути обес- 
печения устойчивого развития, па-
раллельно возрастают и угрозы. Из-
менения климата, глобальные вызо-
вы, начиная от разрушения биоразно- 
образия до неправильного  управле-
ния ценными водными ресурсами, ох-
ватывают все человечество. Сегодня, 
только преодолев охватившую мир 
пандемию, мы не извлекли никакого 
урока, чтобы быть готовыми к оче-
редному подобному явлению. Гло-
бальные вызовы требуют глобальных 
ответных мер. В то же время мы на-
ходимся на пороге невероятной ре-
волюции в области науки, технологий 
и инноваций. Сегодня искусственный 
интеллект влияет на все. Он ускоря-
ет темпы инноваций во всех сферах 
и способствует решению всех видов 
сложных проблем. Революция ИКТ 
сопровождается новой революци-
ей в области биологии. Процесс об-
новления в области науки, техноло-
гий и инноваций помогает осознать 
перспективы науки, понять такие во-
просы, как лечение конкретных забо-
леваний, борьба с голодом, развитие 
в гармонии с природой, достойные 
рабочие места, установление масшта-
бов для самозащиты. Нам не следует 
уделять внимание только лишь раз-
рушительной и уничтожающей сто-
роне этих новых технологий.

Ваши превосходительства, дамы 
и господа, Глобальный Бакинский фо-
рум является уникальным простран-
ством свободы, консолидирующим 
известных людей, обладающих осо-
бым опытом и мудростью, высказы-
вающих различные мнения. Здесь они 
могут высказаться по всем этим во-
просам для снижения угроз и реали-
зации обещаний. Возникает возмож-
ность для обсуждения тех или иных 
вопросов, приверженности общече-
ловеческим ценностям в беседах, про-
явления рационализма в аргументах. 
Опираясь на мудрость, они подтвер-
ждают свои знания и опыт. Надеем-
ся, что результаты этих обсуждений 
откроют возможности для анализа 
и наполнят содержанием предстоя-
щий саммит ООН и обсуждения, ко-
торые состоятся на встречах СОР29 
в конце нынешнего года. Господин 
Президент Алиев будет принимать 
данное мероприятие.

Таким образом, начинаем Глобаль-
ный Бакинский форум. Для меня честь 
и гордость передать слово Его пре-
восходительству Президенту Ильха-
му Алиеву. Пожалуйста, Ваше пре-
восходительство.

***
Глава государства выступил на 

церемонии открытия.

Выступление
Президента  

Ильхама Алиева
- Уважаемые дамы и господа, до-

рогие гости!
Добро пожаловать в Азербайд-

жан. Рад видеть всех вас сегодня здесь, 
на ежегодном форуме, который уже 
много лет назад превратился в одну 
из ведущих международных конфе-
ренций мирового масштаба. Думаю, 
что Глобальный Бакинский форум 
сегодня стоит в одном ряду с таки-
ми ведущими международными фо-
румами, как Давосский всемирный 
экономический форум и Мюнхен-
ская конференция по безопасности. 
Что касается потенциала Междуна-
родного центра Низами Гянджеви 
и списка участников, то ежегодные 
обсуждения в Баку помогают лучше 
понимать различные важные между-
народные вопросы.

Мир стремительно меняется. К со-
жалению, появляются новые зоны не-
стабильности и противостояния. По 
сравнению с тем, что мы обсуждали 
в марте прошлого года, сегодня мы 
видим, что произошли существенные 

изменения, геополитические измене-
ния. Поэтому опыт членов Между-
народного центра Низами Гяндже-
ви и участников, их знания и опыт 
в качестве глав государств, прави-
тельств и министров иностранных 
дел - это то, в чем сегодня нуждает-
ся мир для решения вопросов гло-
бального значения.

Думаю, в этот раз у нас рекорд-
ное количество участников - XI фо-
рум посетили более 400 гостей из 68 
стран мира. Мы также расширили ге-
ографию наших гостей. У нас более 
сорока действующих и бывших глав 
государств и правительств. Это дей-
ствительно наглядно иллюстрирует 
огромный интеллектуальный потен-
циал форума.

Вчера я встретился с членами прав-
ления Международного центра Ни-
зами Гянджеви. Мы провели очень 
хорошие и искренние обсуждения 
по многим вопросам. Наши встре-
чи перед форумом уже успели стать 
хорошей традицией. Вчера я еще раз 
выразил благодарность членам прав-
ления за их деятельность. Посколь-
ку на протяжении всего года Меж-
дународный центр Низами Гяндже-
ви проделывает огромную работу по 
доведению наиболее важных и акту-
альных вопросов глобальной повест-
ки дня до сведения лиц, ответствен-
ных за принятие решений в разных 
частях света.

Еще раз хочу выразить личную 
благодарность сопредседателям Меж-
дународного центра Низами Гяндже-
ви - госпоже Вике-Фрейберге и госпо-
дину Серагельдину за их постоян-
ный вклад в работу Международного 
центра Низами Гянджеви и за отлич-
ную работу в качестве сопредседате-
лей. Им действительно удалось со-
здать сильную команду, состоящую 
из очень особенных личностей, а так-
же организовать работу центра так, 
что он действительно стал ориенти-
рованной на результат международ-
ной НПО, пользующейся заслужен-
ным уважением на мировом уровне.

Как я уже сказал, с момента нашей 
последней встречи в мире и в нашем 
регионе произошло много событий. 
Изменения в нашем регионе могут 
казаться локальными. Но на самом 
деле они имеют гораздо более широ-
кие последствия, так как главным гео- 
политическим изменением, произо-
шедшим с момента нашей последней 
встречи здесь год назад, стало полное 
восстановление территориальной це-
лостности и суверенитета Азербайд-
жана. И это действительно очень се-
рьезное геополитическое изменение, 
которое, я думаю, будет иметь мно-
го положительных последствий для 
разрешения кажущихся неразреши-
мыми конфликтов.

На протяжении многих лет мы 
работали над поиском мирного ре-
шения конфликта. На протяжении 
многих лет, включая наши ежегод-
ные встречи здесь до второй Кара-
бахской войны, мы постоянно гово-
рили о несправедливости, оккупации, 
нарушении международного права 
и невыполнении резолюций Сове-
та Безопасности ООН. Мы продол-
жали говорить об этом, так как хоте-
ли, чтобы этот вопрос был в центре 
внимания международного сообще-
ства. Мы хотели, чтобы восторже-
ствовала справедливость. Но, к со-
жалению, мирным путем это так и не 
произошло.

За двадцать восемь лет деятель-

ности бывшей Минской группы ре-
зультат был нулевым. Оглядываясь 
назад, анализируя деятельность Мин-
ской группы на всем протяжении это-
го срока, мы полностью убедились, 
что главной ее целью было не разре-
шение конфликта, а его заморажи-
вание, желание сделать армянскую 
оккупацию вечной и донести до нас 
неизбежность нашего примирения 
с оккупацией.

Это главная причина, по которой 
конфликт не был решен мирным путем. 
Это, безусловно, сопровождалось не-
конструктивной позицией армянских 
правительств, разных правительств, 
с начала 1990-х годов и до сегодняш-
него дня. Было и другое послание, ко-
торое регулярно поступало к нам из 
ведущих мировых столиц, о том, что 
военного решения конфликта не су-
ществует. Тогда мы сказали «ладно, 
мы можем с этим согласиться. Но ка-
кова альтернатива?» Если альтерна-
тивой является примирение с окку-
пацией и существование сепаратист-
ского режима почти на одной пятой 
нашей международно признанной 
территории, то мы не можем с этим 
согласиться. Мы можем согласиться 
с тем, что военного решения может 
не быть в одном случае: если вы, со-
председатели Минской группы, веду-
щие страны мира, постоянные чле-
ны Совета Безопасности ООН, заста-
вите оккупационные силы Армении 
покинуть наши земли. Вы сами при-
няли четыре резолюции Совета Без-
опасности ООН, требовали немед-
ленного и безоговорочного вывода 
армянских войск с азербайджанских 
территорий, и сами же должны обе-
спечить выполнение этих резолю-
ций, иначе конфликт никогда не бу-
дет урегулирован.

К сожалению, все наши попыт-
ки найти мирное решение конфлик-
та не увенчались успехом. Причину 
я уже объяснил. Таким образом, раз-
решение конфликта военно-поли-
тическими средствами фактически 
демонстрирует, что для достижения 
мира иногда приходится использовать 
военный вариант, что и происходит 
сейчас. Сейчас мы ближе к миру с Ар-
менией, чем когда-либо прежде. Ни-
когда в истории независимости Юж-
ного Кавказа мир не был так близок, 
как сегодня. И это - результат второй 
Карабахской войны. Это результат 
проведенной нами в сентябре про-
шлого года антитеррористической 
операции, которая длилась менее су-
ток и навсегда покончила с сепара-
тизмом в Азербайджане, восстано-
вив наш суверенитет и территори-
альную целостность.

Поэтому я и сказал, что произо-
шедшее в Азербайджане за послед-
ние три-четыре года не является во-
просом локального характера. Оно 
уже имеет много положительных по-
следствий, влияющих на ситуацию 
не только на Южном Кавказе. Ду-
маю, что его можно использовать 
как образец для разрешения кажу-
щихся неразрешимыми конфликтов. 
Но в первую очередь, конечно, с пре-
обладанием международного права. 
Нормы международного права были 
на нашей стороне. Азербайджан был  
объектом незаконной оккупации, эт-
нической чистки и геноцида. Все это 
- известные исторические факты. Мы 
сами восстановили справедливость 
и международное право. 

О реалиях в настоящем времени
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